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Не так уж и велик тру- в чем не отставать от при- 
довой стаж в СУ-15 у знанных мастеров маляр- 
Инны Трофимовой из ного дела.
бригады Н. Г. Короле-
хой. На фото В. КАЛИМА-

Но Инну отличают тру- СОВА: маляр СУ-15 
долюбие, стремление ни И. Трофимова.

18 ЯНВАРЯ В ПОМЕЩЕНИИ ДВОРЦА КУЛЬ
ТУРЫ ИМ. ГОРЬКОГО В 17 ЧАСОВ СОСТОИТ
СЯ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ АКТИВ ДО
МОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.

ГОСТИ ИЗ БРАТСКОЙ 
ЧЕХОСЛОВАКИИ

Вчера на заводе 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола побыва
ла партийная делега
ция из западночешско
го города Пльзеня — 
побратима Свердлов
ска.

Возглавляет делега
цию секретарь Пльзен- 
ского горкома КПЧ 
Владимир Патек. В со
став делегации входят 
председатель президиу
ма городского нацио
нального комитета 
Эдуард Копачек и 
член президиума гор
кома КПЧ директор 
треста дорожного стро- 

"ительства Ян Колачны.
Почетных гостей со

провождали секретарь 
горкома партии И. А. 
Стадников, замести
тель председателя ис

полкома городского 
Совета народных депу
татов В. П. Букин, пер
вый секретарь Киров
ского райкома КПСС 
Е. П. Степанов и пред
седатель райисполкома 
А. П. Деменьшин.

Делегацию встрети
ли директор завода 
ЖБИ В. П. Тагинцев, 
секретарь партбюро 
В. Ф. Мурзинов. Они 
рассказали гостям об 
истории завода и жи
лого микрорайона, про
вели по основным це
хам, показали завод
скую выставку.

После экскурсии со
стоялся обмен мнения
ми между гостями из 
Западной Чехии, пар
тийными, советскими 
руководителями и ру
ководством завода.

Светловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

ф№ 2 (207). ф ПЯТНИЦА, 13 ЯНВАРЯ 1978 г. ф ЦЕНА 2 КОП.

* В горкоме КПСС

ТРЕХЛЕТКУ-К ГОДОВЩИНЕ 
НОВОЙ КОНСТИТУЦИИ

Принятие новой Коне- А. А. Токминова, В. П. 
титуции СССР, доклады Аляшкина, Е. Е. Якимо- 
Генерального секретаря ва, М. П. Кочнева с 
ЦК КПСС, Председателя Уралмашзавода, Героя 
Президиума Верховного Социалистического Тру- 
Совета СССР товарища да И. В. Травнииова, 
Л. И. Брежнева на седь- И. В. Кашина, Ю. М. Ша
мой сессии Верховного гиена с машиностроитель- 
Совета СССР и на тор- ного завода им. Калинина 
жественном заседании, по- и Н. Н. Карева с автоба- 
священном 60-летию Ве- зы № 2 треста Сверд- 
ликого Октября, вызвали ловскстройтранс взяли 
новый подъем трудовой и обязательства выполнить 
политической активности пятилетнее задание по 
свердловчан. Она на- росту производительности 
правлена на решение труда к годовщине новой 
конкретных проблем пя- Конституции СССР — 7 
тилетки — повышение октября 1978 года, 
эффективности производ- Коллективы передовых 
ства и качества работы, бригад городских строи-

Благодаря развитию со- тельных и монтажных ор- 
циалистического соревно- ганизаций, возглавляв- 
вания промышленность мые Героями Социалис- 
города досрочно, 28 де- тического Труда А. С. 
кабря, завершила годовой Креневым (трест Сверд- 
план по реализации про- ловсксовхозстрой), Ю. Г. 
дукции. По итогам юби- Щекалевым (трест Урал- 
лейного года в городе нет стальконструкция), лау- 
ни одного отстающего реатом премии Совета 
предприятия. Министров СССР Е. С.

Многие передовые ра- Палевым (ДСК), Н. Л. 
бочие и бригадиры при- Комаром (трест Сверд- 
нимают активное участие ловскгражданстрой), В. Г. 
в разработке комплекс- Никой (трест Уралэлект- 
ных программ ускоренно- ромонтаж), Н. И. Яруш- 
го роста производительно- пиковой и Е. Т. Фоми- 
сти труда и рационально- новой (трест Свердловск- 
го использования трудо- Гражданстрой)-, взяли обя- 
вых ресурсов на пред- зательство выполнить пя- 
приятиях и в организации- тилетнее задание бригады 
ях города. меньшим составом.

Они пересматривают на Придавая большое зна- 
этой основе имеющиеся чение дальнейшему раз- 
возможности, принимают витию трудовой и поли
встречные, более напря- тической активности тру
женные социалистиче- дящихся Свердловска, на- 
ские обязательства по до- правленной на повышение 
срочному выполнению за- эффективности производ- 
даний десятой пятилетки, ства и качества работы, 
Так, коллективы передо- бюро горкома КПСС 
вых комплексных и спе- одобрило инициативу пе- 
циализированных бригад редовых бригад.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь

ЗАДАЧИ трудные, 
НО РЕАЛЬНЫЕ
К. Е. КАЛИНОВСКИЙ, 

начальник комбината
Коллектив нашего 

домостроител ь н о г о 
комбината трудился в 
юбилейном году под 
девизом «60-летию 
Великого Октября — 
достойную встречу!». 
В минувшем году до
мостроители сдали в 
эксплуатацию рекорд-! 
ное коли ч е с т в о 
жилья — 370 тысяч 
квадратных метров, 
или на 20 тысяч боль
ше, чем в 1976 году. 
План ввода жилья вы
полнен на 101,6 про
цента. За первые три 
квартала сдано ■ 65,7 
процента жилья от го
дового задания при 
56,8 процента в пре
дыдущем году. Однако 
показатель помесячной 
ритмичности сдачи 
жилья остался практи
чески на прежнем уров
не.

В 1974 и 1975 го
дах с повышенными 
оценками комбинат 
сдал более 80 процен
тов жилья. В 1976 и 
1977 годах количество 
жилья, сданного на по
вышенные оценки, сни
зилось. В какой-то 
степени это является 
следствием снижения 
требовательности к не
посредственным испол
нителям. В плане на 
1978 год мы предусма
триваем осуществить 
ряд мер по повышению 
роли ,заработной пла
ты в улучшении каче
ства'работ и активиза
ции работы созданной 
в комбинате в 1977 го

ду службы качества.
Однако главные при

чины снижения каче
ства — это штурмов
щина, низкое качество 
столярки, шпунтовой 
доски и неритмичность 
их поставки.

План по промыш
ленной деятельности 
коллектив завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола выполнил в 
1977 году по всем ос
новным показателям, 
но все еще медленно 
решает проблему ком
плектной поставки из
делий КПД. повыше
ния их заводской го
товности.

В апреле 1977 г. 
первый секретарь об
кома КПСС Б. Н. Ель
цин с участием руково
дителей горкома 
КПСС, горисполкома, 
субподрядных органи
заций, предприятий и 
организаций-поставщи

ков рассмотрел состоя
ние дел в ДСК, сложи
вшихся к концу апре
ля и принял ряд реше
ний по оказанию по
мощи нашему коллек
тиву. .В результате 
многие причины, тор
мозившие ход работ, 
были устранены. В ок
тябре бюро обкома 
КПСС рассмотрело ут
вержденные Главсред- 
уралстроем мероприя
тия комбината по со
вершенствованию и 
дальнейшему развитию 
крупнопанельного до
мостроения в городе 
(Окончание на 2 стр.).

ЗДЕСЬ БУДЕТ НОВЫЙ ЗАВОД КПД. Фото В. Калимасова.



ЗАДАЧИ трудные, 
НО РЕАЛЬНЫЕ

РАЗВИВАТЬ СОРЕВНОВАНИЕ СМЕЖНИКОВ

(Окончание. Начало 
на 1 стр.).

Свердловске и приняло 
постановление, обязы
вающее Главсредурал- 
строй, ДСК увеличить 
мощность комбината 
до 620 тысяч квадрат
ных метров общей пло
щади жилья в год.

Увеличение мощно
сти предусматривается 
за счет реконструкции 
действующего завода 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола с пере
водом на выпуск изде
лий КПД для домов се
рии 141 и ввода в экс
плуатацию первой оче
реди нового завода 
мощностью на 160 ты
сяч квадратных мет
ров изделий КПД для 
домов серии 137.

В I полугодии 1978 
года первая очередь ре
конструкции действую
щего завода ЖБИ 
должна быть законче
на и, таким образом, 
мощность комбината 
на 1 января 1979 года 
по производству изде
лий КПД достигнет 4'60 
тыс. квадратных мет
ров жилья. Для реше
ния этой задачи трес
там Свердловскпрбм- 
строй, Свердловскхим- 
строй и Уралмашстрой 
предстоит выполнить 
большой объем строи
тельно - монтажных ра
бот. Придется много 
потрудиться по обеспе
чению поставок обору
дования, оснастки и ос
воению производства 
изделий КПД для до
мов серии № 141.

Учитывая, что ре
конструкция должна 
быть выполнена без 
снижения объема про
изводства, потребует
ся четкая работа стро
ителей, заводчан, уп
равления комбината и 
высокая исполнитель
ская дисциплина.

Программа подряд
ных работ на 1978 год 
утверждена комбинату 
в объеме 63,5 миллио
на рублей, или с рос
том к прошлому году 
на 6,4 процента. Уста
новленный план реа
лен, но нам необходи
мо решить проблему 
задела. К концу года 
поставлена задача зна
чительно увеличить за
дел и создать его на 
всех стадиях строи
тельства. Без этого мы 
не можем ликвидиро
вать штурмовщину, 
создать условия для 
ритмичной работы все
го строительного кон
вейера — основы вы- 
сокопроизводител ь н о- 
го труда и повышения 
эффективности произ
водства. Необходимо 
значительно повы
сить качество строи
тельства.

Главное звено в пла
нах технических меро
приятий на 1978 год— 
комплексная механиза
ция строительных ра
бот. Намечено в этом 
юду 60 процентов от
делочных работ вы
полнить механизиро
ванным способом, для 
подъема рабочих и 
строительных грузов 
на этажи широко ис
пользовать подъемни
ки и грузопассажир
ские лифты, доставку 
изделий КПД методом 
«челнок» довести к 
концу года до 100 про
центов, монтаж домов 
вести преимуществен
но «с колес». При внут
ренней отделке поме

щений применять боль
ше водоэмульсион
ных составов, сухие 
методы отделки — 
обои на потолки, ок
лейку стен клеенкой на 
тканевой основе и дру
гое.

Планируется даль
нейшее повышение за
водской готовности из
делий. Все плиты пе
рекрытий на первый 
раз необходимо шпак
левать на заводе, при
менять цокольные па
нели, отделанные и 
утепленные в завод
ских условиях в объ
еме годовой потребно
сти монтажа, пустить 
на заводе конвейер по 
отделке сантехкабин и 
выпустить кабин по
вышенной готовности 
не менее 5 тысяч штук.

Серьезные планы на
мечены по совершенст
вованию структуры. 
Специализирован н ы е 
управления № 20 и 29 
с 1 января реорганизо
ваны в генподрядные 
управления по всему 
комплексу работ нуле
вого цикла, включая 
внутриквартальные ин
женерные сети и все 
подготовительные рабо
ты. В течение янва
ря — февраля будет 
завершена организа
ция в составе стройуп
равления № 29 хоз
расчетного участка ма
лой механизации и 
энергоснабжения. Осу
ществлена централиза
ция сметно - договор
ных функций, принята 
для промышленного 
внедрения и осваивает
ся первая очередь ав
томатизированной сис
темы управления за
водским и строитель
ным производством.

В целях разгрузки 
общестроительных уп
равлений и повышения 
качества строительных 
работ сопутствующие 
монтажу работы будут 
переданы монтажным 
управлениям. Для упо
рядочения строитель
ства объектов просве
щения и торгово-быто
вого назначения в со
ставе специализирован
ного управления № 28 
принято решение орга
низовать в январе мон-, 
тажный участок.

Третий год десятой 
пятилетки ставит пе
ред нами большие за
дачи. И главная из 
них — вернуть добрую 
славу коллективу до
мостроителей. В этом 
направлении много де
лается, но еще больше 
предстоит сделать. Не
обходимо сосредото
чить все усилия на 
претворении в жизнь 
мероприятий, одобрен
ных бюро обкома 
КПСС. Партийным, 
комсомольским, проф
союзным организа
циям — мобилизовать 
коллектив на успеш
ное выполнение социа
листических обяза
тельств 1978 года, 
обеспечить широкую 
поддержку почина пе
редовых) коллективов 
Главсредуралс троя, 
работающих под деви
зом «Пятилетний план 
бригады — меньшим 
составом!». Уверен, 
что общими усилиями 
мы справимся с теми 
задачами, которые ста
вит перед нами пар
тия —- строить много, 
быстро и качественно, 
обеспечить гарантиро
ванное новой Консти
туцией СССР право 
советских граждан на 
жилье.

Недавно наша 'бригада 
поддержала почин передо
вых коллективов предприя
тий Главсредуралстроя, ко
торые решили работать 
под девизом «Пятилетний 
план бригады — меньшим 
составом». Подсчитав свои 
возможности, мы решили 
высвободить двух человек, 
довести натуральную вы
работку к концу пятилетки 
до 7,1 квадратного метра 
общей площади, в резуль
тате производительность 
труда повысится на 47,9 
■процента вместо заплани
рованных 32,2.

Реален ли этот расчет? 
Убежден, 'что да. более то
го, если ликвидировать по
тери рабочего времени, 
которые мы имеем сегод
ня из-за плохой организа
ции труда, снабженческих 
неувязок, если бы все 
смежные организации, уча
ствующие в строительном 
производстве, были одина
ково заинтересованы в ко
нечном результате рабо
ты, можно было бы до
биться значительно боль
шего роста производитель
ности труда.

Вот пример, наглядно по
казывающий, как иногда 
складываются обстоятель
ства на строительной пло
щадке. 27 декабря по гра-
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ОДНИМ из основ
ных условий ус
пешного претво

рения в жизнь задач де
сятой пятилетки является 
рост производительности 
труда. За счет этого 
должно быть получено 
85—90 процентов при
роста национального до
хода, весь прирост объе
мов строительно - мон
тажных работ.

Необходимо также по
высить эффективность ис
пользования трудовых 
ресурсов и, в частности, 
улучшить трудовую и про
изводственную дисципли
ну в коллективах.

Укрепление трудовой и 
производственной дис
циплины помогает передо
вым бригадам, решившим 
работать под девизом 
«Пятилетнее задание 
бригады — меньшим со
ставом», выполнять взя
тые социалистические 
обязательства.

Борьба с нарушителя
ми — кровное дело самих 
трудящихся. Поэтому зна
чение общественного воз
действия в воспитании со
циалистической дисцип
лины труда чрезвычайно 
велико.

Среди разнообразных 
форм общественного воз
действия, которые приме
няют к нарушителям тру
довой дисциплины, особое 
место занимают товари
щеские суды. Они явля
ются важнейшим средст
вом общественного воз
действия на нарушителей.

Уже 14 ноября 1919

Заводчане 
итоги

В минувшую среду 
на заводе ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
состоялся партийно-хо
зяйственный актив. С 
докладом об итогах, 
деятельности коллек
тива за 1977 год вы
ступил директор заво
да В. П. Тагинцев. Он 
поздравил коллектив с 
успешным завершени
ем года, победой в 
юбилейном социалисти
ческом соревновании, 
дал анализ работы 
.всех цехов и служб за
вода. Особое внимание 
докладчик сосредото
чил на задачах, кото
рые коллективу цред-

С. А. АЛФЕРЬЕВ, 
бригадир монтажников СУ-27

фику наша бригада долж
на была брать для дома 
ЗИКа несущие на девятый 
этаж. Но накануне один из 
кранов двое суток про
стоял в ремонте. Слесари 
«Строймеханизации № 2»
устранили неполадки в схе
ме, но тут обнаружилось, 
что необходима замена 
грузового троса. Потребо
валось много настойчиво
сти с нашей стороны, даже 
обращение к руководству 
комбината за помощью, 
прежде чем кран начал ра
ботать.

Все это время завод 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола по графику от
правлял нам изделия, хотя 
о поломке крана мы по
ставили его руководителей 
в известность. И мы остав
шимся краном разгружали 
их на склад. А монтаж 
■стоял. Для нас же был до
рог каждый день, ведь мы 
подписали договор на 
бригадный подряд с обя
зательством окончить мон
таж объекта 22 января.

Наверное, если бы кол
лективы управления 
«Строймеханизация № 2»,
завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола были за

Суд строгий, 
товарищеский

года |В.'И. Ленин подписал 
декрет «О рабочих дис
циплинарных товарище
ских судах». Формы и ме
тоды работы товарище
ских судов постоянно со
вершенствуются. 11 мар
та 1977 года Президиум 
Верховного Совета СССР 
принял Указ, которым ут- 
'вердил новое Полож'ение 
о товарищеских судах, 
предусматривающее рас
ширение их компетенции, 
усиление гарантий закон
ности при рассмотрении 
дел.

Товарищеские суды 
созданы во всех подразде
лениях комбината. 57 ра
бочих и 26 инженерно- 
технических работников и 
служащих принимают 
участие в их работе.

За 1977 год рассмотре
но 36 материалов о раз
личных нарушениях, в 
том числе о нарушениях 
трудовой дисциплины — 
17 дел и одно — о хище
нии материалов.

Достаточно ли активно 
работали товарищеские 
суды? Конечно, нет. В 
подразделениях комбина
та в 1977 году совершено

подводят 
стоит решать в ны
нешнем году.

Выступившие на ак
тиве главный бухгал
тер завода М. А. Ямов, 
председатель завкома 
П. Ф. Грабилов, на
чальник цеха № 4 
Б. С. Авдошин, рабо
чий цеха № 5 А. В. 
Лобан и другие това
рищи дополнили до
клад.

В работе актива при
няли участие зав. про
мышленным отделом 
Кировского РК КПСС 
В. Д. Старков, началь
ник ДСК К. Е. Кали
новский, секретарь 
парткома Н. И. Спи
цин, председатель объ
единенного постройко- 
.ма М. А. Кольцов. 

интересованы в наиболее 
рациональной организации 
нашей работы, то и кран 
был бы отремонтирован 
вовремя, и не было бы не
обходимости делать двой
ную работу по складирова
нию изделий и поставке их 
затем на монтаж.

В данном случае излиш
ний завоз изделий был для 
нас обременителен. А ме
сяц назад, когда мы закан
чивали монтаж дома в 
Верхней Пышме, завод 
«Ремстроймаш» не поста
вил нам балконные ограж
дения, и сварщик нашей 
бригады до сих пор ездит 
туда и сваривает эти ог
раждения, хотя он очень 
нужен на доме ЗИКа. Счи
тайте, что уже сегодня 
бригада практически рабо
тает в менышем составе.

Теперь другой вопрос. 
Все бригадиры нашего уп
равления вынуждены по
стоянно заниматься снаб
жением. С трудом добыва
ешь машину, приезжаешь 
на склад, например, ре- 
монтно - механического за
вода, и встречаешь еще 
четырех бригадиров с ма
шинами. Каждому и нуж- 
но-то взять немного изде-

более 900 прогулов с по
терей 2458 человеко
дней, почти половина — 
из-за пьянства. И только 
в 17 случаях нарушители 
трудовой дисциплины 
предстали перед товари
щеским судом. В СУ-20, 
например, семь дел, пере
данных в суд, остались 
не рассмотренными. Ду
мается, что такая мощная 
форма общественного .воз
действия не используется 
должным образом. Ведь 
при правильной организа
ции, тщательной .подго
товке заседания товари
щеского суда, там развер
тывается и критика и са
мокритика, предоставля
ется .возможность со всей 
полнотой вскрыть вред
ные последствия наруше
ния дисциплины, вовлечь 
присутствующих в обсуж
дение проступка. Сама 
форма решения товари
щеского суда, выносимого 
его членами, способна 
оказать воздействие не 
только на нарушителя, но 
и на весь коллектив.

Наиболее активно ве
дет работу товарищеский 
суд СУ-15. Здесь рассмот- 

Владимир Игнатов — фрезеровщик цеха № 11 
завода ЖБИ имени Ленинского комсомола. Свое 
производственное задание он регулярно перевы
полняет, активно участвует в общественной жиз
ни цеха, комсомола.

НА СНИМКЕ: фрезеровщик В. ИГНАТОВ.
Фото В. Калимасова.

лий, хватило бы на всех од
ной машины. Был бы в уп
равлении специальный че
ловек, занимающийся не
посредственно снабжением 
бригад, знающий, чего, 
сколько и когда нам нуж
но, и у бригадиров сразу 
же высвободилась бы Maji, 
са времени, мы бы MorrMt 
заниматься своим непо
средственным делом — 
организацией труда на 
стройплощадке. Улучшился 
бы также учет изделий. 
Ведь как иногда бывает: 
нужно мне, к примеру, 80 
штук изделий МОЛ-1, а на 
складе их 150, я все и за
бираю «на всякий случай», 
потому что нет уверенно
сти, удастся ли в другой 
раз достать машину, бу
дут ли изделия. Другой же 
бригадир может уехать с 
пустыми руками. Нам та
кой запас, если разобрать
ся, ни. к чему, потому что 
запутывает учет, ложится 
на себестоимость монтажа, 
однако страхуемся.

В нынешнем году мон
тажники сработали, прямо 
скажем, неважно. Уверен, 
что в новом году положе
ние изменится благодаря 
широкому развитию дви
жения «Пятилетний плач 
бригады — меньшим чис
лом» и соревнования смеж
ников «Рабочая эстафета».

рено семь дел, но этою 
все равно очень мало " 
отношению к количеству 
имеющихся в управлении 
нарушений трудовой дис
циплины и прогулов.

Цифры свидетельству
ют о том, что админист
рации, общественные ор
ганизации еще не в пол
ной мере понимают, ка
кую помощь в воспита
нии коллектива могут 
оказать товарищеские 
суды. Нужно сказать, что 
и сами суды не исполь
зуют своего права по соб
ственной инициативе рас
сматривать дела.

Кстати, кроме хорошо 
известных мер, применяе
мых товарищеским судом, 
он может поставить воп
рос перед администрацией 
о лишении виновного пол
ностью или частично 
вознаграждения по ито
гам годовой работы, 
льготной путевки в дом 
отдыха или санаторий, а 
также о переносе очеред
ности на получение жил
площади.

Задачи, стоящие перед 
коллективом комбинат?*- в 
десятой пятилетке, требу
ют мобилизации всех ре
зервов. Несомненно, что 
и роль товарищеских су
дов в вопросах повыше
ния трудовой и производ
ственной дисциплины 
должна быть более ответ
ственной.

Э. КУЗЬМИНА, 
старший юрисконсульт

ДСК^

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 2 в



НА пересечении 
улиц Щорса и 
Машинной стро

ится первый в этом 
квартале шестиподъ
ездный девятиэтажный 
дом. Монтаж ведет 
бригада А. Садртди- 
нова из СУ-28. Брига
да, можно сказать, спе
циализируется по та
ким домам. Дело при
вычное, но все же этот 
объект — особенный. 
Впервые в ДСК мон
таж этого дома решено 
провести с примене
нием новой монтажной 
оснастки ВИЗ-9.

Собственно, сам по 
себе этот комплект ос
настки уже нельзя на
звать новым. Год на
зад на доме 27 квар
тала «В» микрорайона 
Академический брига
да Е. С. Палева уже 
пробовала применить 
эту оснастку, разрабо- 
'тан,ну!ю Свердловским< 
филиалом института 
«Индустройпроект». Но 
эксперимент оказался 
неудачным: выявилось 
много конструктивных 
недоработок. Особен
но плохо было проду
мано обеспечение свар
ных работ.

И вот в октябре 
прошлого года в СУ-28 
решили вернуться к 
этому оборудованию. 
Около двух месяцев, 
начиная с октября, 
специалисты института 
«Индустройпро е к т», 
слесари ОГМ и вместе 
с ними опытные мон
тажники Е. А. Губанов 
и В. С. Криволапов, 
звеньевые бригады 
Садртдинова, занима
лись «доведением до 
ума» комплекта ВИЗ- 
9 из шести кондукто
ров. В декабре начал
ся монтаж. Впрочем, 
полностью бригада 
собралась * на доме 
только в конце месяца, 
под Новый год, а до 
этого занималась до
мом по улице Молото
бойцев.

ПЕРВАЯ ПРОБА
Когда мы пришли на 

строительную площад
ку, монтажники подня
лись уже до четвертого 
этажа. Надо сказать, 
что со своей прежней 
оснасткой, , парно-шар
нирными связями, эта 
бригада монтировала 
этаж за 3 дня. Сейчас 
же за три почти неде
ли —- три этажа. Мы 
поинтересовались мне
нием бригадира о но
вой оснастке.

— Монтажникам с 
ней работать гораздо 
легче, —• сказал Ах
наф Садртдинов. — 
Высокая точность обе
спечивается, а вот ско
рость пока не та... На 
этом доме мы, в ос
новном, не жалуемся 
на поставку изделий. 
Вот только с лоджия
ми и вентблоками бы
вают затруднения. А 
так, что заказываем,— 
везут. Много времени 
теряем при переста
новке кондукторов. 
Громоздкие они, тяже
лые. Но, повторяю, 
монтаж вести легче. 
Пока добились только 
такого темпа — этаж 
за четыре дня.

Так вот, прямо на 
стройплощадке, идет 
внедрение и одновре
менно освоение новой 
оснастки. Прямо по 
ходу работы- монтаж
ники учатся друг у 
друга, консультируют
ся со специалистами 
«Индустройпроект а», 
подгоняют, отлажи
вают новое монтажное 
приспособление.

Известно, что новая 
техника редко сразу 
начинает давать более 
высокий эффект, чем 
старая. Кроме конст
рукционных недорабо
ток, возникает еще и 
известный психологи
ческий барьер. Кажет
ся, что по старинке 

как-то сподручней ра
ботать.

Но, видимо, неспро
ста поручено овладеть 
ВИЗ-9 бригаде А. Сад
ртдинова. Этот кол
лектив состоит в ос

* На путях технического прогресса

новном из опытных, 
хотя и молодых по воз
расту монтажников. 
Большинство имеют 
среднее образование, 
многие продолжают 
учиться.

— Ребятам, конеч
но, интересно освоить 
новую оснастку. Глав
ное сейчас — поднять 
качество, — говорит 
Ахнаф. — С ней каче
ство монтажа ощути
мо выше. А освоим
ся — думаю, дело пой
дет быстрее.

С. ВОЛКОВ.

На снимках: мон
тажник из бригады 
А. Садртдинова ком
сомолец Александр Са
рафанов; этот дом по 
улице Машинной мон
тируется с примене
нием новой оснастки 
ВИЗ-9; идет наладка 
нового оборудования.

Фото В. Калимасова.

ПРЕДЛАГАЮТ 
РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ
По предложению ра- 

ционализаторо'в треста 
Уралтранстехм о н т а ж 
(г. Свердловск) разра
ботан, |И-зготовлён и 
внедрен в производство 
трубогибочный полуав
томат с гидроприводом, 
удобный для гнутья 
труб диаметром 25 мм. 
Может обслуживаться 
слесарем с низкой ква
лификацией. В отличие 
от т|рубоги|бочного стан
ка полуавтомат сразу 
гнет заготовку в нужной 
форме. Цикл длится 
всего 50 секунд.

Подача труб - загото
вок на полуавтомат и 
снятие готовой продук
ции делаются вручную, 
а вся остальная работа 
происходит автоматиче
ски.

Внедрение трубоги
бочного полуавтомата 
дает 1000 рублей годо
вого экономического 
эффекта, сокращает 
число операций на изго
товлении изделия, по
вышает производитель
ность труда.

* * *
Электросварщик Ом

ского городского ре- 
монтно - строительного 
треста А. М, Ступаков 
предложил приспособ
ление для рациональной 
резки секций при изго
товлении стальных отво
дов труб. Труба укла
дывается на вальцы при
сное обл е ни я. Бен.зор е- 
зак соединяется с эта
лоном, который задает 
траекторию резки.

ПО ПУТИ 
НАУЧНЫХ 

ИССЛЕДОВАНИЙ

В канун нового года изделиям четвертого цеха завода ЖБИ имени Ленинско
го комсомола — стеновым панелям, отделанным методом «декор», был при
своен государственный Знак качества. В прошлом номере нашей газеты опу
бликованы выступления ведущих инженерно-технических работников завода, 
которые рассказали о том, как коллектив шел к этой большой трудовой 
победе.

Одним из условий успешного преодоления трудностей явилась связь науки 
и производства, использование последних научных достижений в области домо
строения. Сегодня об этом рассказывает начальник заводской лаборатории 
Елена Тимофеевна КОЛПАЩИКОВА.

Важнейшим условием 
стабильной организации 
технологического про
цесса при производстве 
наружных стеновых па
нелей, обеспечивающим 
получение продукции вы
сокого качества, является 
пооперационный конт
роль на всех этапах и опе
рациях, от которых зави
сят основные характери
стики панелей.

Однако только одним 
усилением контроля по
высить качество выпуска
емой продукции невоз
можно. Необходимо со
вершенствовать техноло
гический процесс, искать 
новые пути повышения 
технического уровня вы
пускаемой продукции.

С этой целью коллек
тив лаборатории в тече
ние ряда лет выполняет 
научно - исследователь
ские и эксперименталь
ные работы.

Они проводятся в тес
ном содружестве с науч
но - исследовательскими 
проектными институтами: 
Уральским «Промстрой- 
ниипроектом» (лаборато
рией ограждающих кон
струкций и лабораторией 
технологии автоклавных 
ячеистых бетонов), ВНИИ- 
стромом, НИИЖБом,
«Индустройпроект о м», 
трестом Оргтехстрой 

Главсредуралстроя, Алма- 
Атинским научно-исследо
вательским институтом 
НИИСтромпроект и дру
гими.

За последние годы вы
полнен и внедрен в про
изводство ряд научных 
разработок, обеспечиваю
щих повышение качества, 
надежности и долговеч
ности конструкций.

Совершенствование тех
нологии изготовления 
крупноразмерных стено
вых панелей с использо
ванием зол ТЭЦ с низким 
содержанием стекловид
ных и оплавленных час
тиц. Эта работа была вы
звана изменением мине
ралогического и фазового 
состава зол в связи с из
менением исходного угля 
сжигания на тепловых 
электростанциях. Все 
ТЭЦ Свердловской обла
сти в 1974 году были пе
реведены на каменные 
угли Экибастузского мес
торождения. Эта зола 
имеет низкое содержание 
стекловидных и оплавлен
ных частиц, отмечается 
повышенной тугоплав
костью, развитой удель
ной поверхностью, высо
кой водопотребностью, 
что вызывает увеличение 
влажности и усадку яче
истого бетона. Результа
ты исследований по воз

можности использования 
данной золы в производ
стве при выполнении ряда 
условий (применение бе- 
стрепельного цемента, из
вести - кинелки Дружи- 
нинского месторождения, 
оптимально отработанного 
режима автоклавной обра
ботки) внедрены в про
изводство.

Использование золы 
Красногорской ТЭЦ в ка
честве тонкодисперсного 
легкого кремнеземистого 
компонента в газозолобе- 
тоне позволило снизить 
объемную массу несущих 
стен с 700 до 650 — 
680 кг/м3. Подобраны оп
тимальные составы газо- 
золобетона.

Ввиду изменения ис
ходного сырья проведены 
исследования влияния 
сырьевых материалов и 
гермовлажностной обра
ботки на трещиностой- 
кость стеновых крупно
размерных панелей. На 
основе систематических 
исследований осуществле
на оптимизация процесса 
автоклавной обработки 
изделий из газозолобето- 
на с сокращением про
должительности изотер
мической выдержки и обя
зательным вакуумирова
нием перед и после за
парки. Крупноразмерные 
изделия, запаренные по 

сокращенным режимам 
автоклавной обработки, 
обладают повышенной 
трещиностойкостью.

Параллельно с совер
шенствованием техноло
гии были внедрены от
делки «декор» на поли
меросвязующих материа- 
■лах. Клеящий'состав, при
меняемый на заводе, со
ответствует составу, ре
комендованному ВНИИ- 
Стром, однако за послед
ние годы состав был усо
вершенствован, в инсти
туте «Промстройнии- 
проект» проверен на дол
говечность и морозостой
кость.

Разработаны и внедре
ны в производство архи
тектурные композиции 
фасадов с применением 
различных видов и цветов 
каменных дробленых 
материалов (кварц, гра
нит, горблендит, мрамор), 
внедрена работа по при
менению узкофракциони- 
рованных каменных 
дробленых материалов.

Наряду с совершенст
вованием технологии со
вершенствовались методы 
контроля качества — 
внедрен прибор по испы
танию сцепления стекло- 
крошки с бетоном ПС-3 
(разработка лаборатории 
ограждающих конструк
ций), внедрены методы 

математической статисти
ки контроля прочности и 
объемной массы.

В дальнейшем предпо
лагается изучить ряд во
просов, связанных с по
вышением качества и сте
пени заводской готовно
сти. Многое позволит нам 
сделать проводимая на 
заводе реконструкция:это 
внедрение конвейерной 
линии по отделке пане
лей. совершенствование 
антикоррозийной обмаз
ки, автоматизация и меха
низация некоторых техно
логических процессов. В 
перспективе намечаем 
обеспечить планомерное 
выполнение работ по со
вершенствованию произ
водства газозолобетонных 
изделий, повышению их 
качества и долговечности 
за счет совершенствова
ния структуры ячеистого 
бртона, применения доба
вок, ускоряющих доавто- 
клавную прочность и сни
жающих влажность изде
лий, переход на выпуск 
панелей переменной плот
ности, разработку спосо
бов отделки фасадной по
верхности, позволяющих 
перейти на формование 
панелей лицом «вверх», 
совершенствование конт
роля прочности и объем
ного веса радиометриче
скими методами.
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В начале этой недели 
ернулась с ВДНХ СССР 
шженер техотдела ДСК 
I. А. Таловикова. Она 
здила туда для утверж- 
(ения экспонатов «Глав- 
редуралстроя на новый, 
978 год.

От Свердловского до
мостроительного комби- 
ата будет экспонировать- 
я в павильоне граждан- 
кого и жилищного строи- 
ельства ВДНХ описа- 
ельный и наглядный ма- 
ериал по трем темам.

ПРИГЛАШАЕТ 
«ХОЗЯЮШКА»

В прошлую пятницу в 
слубе завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола со
стоялось очередное заня- 
ие женского клуба «Хо- 
1яюшка». Всего месяц про
дел со дня организации 
«луба, а он уже приобрел 
известность и популяр- 
гость у работниц, житель- 
гиц заводского' поселка. В. 
него записались более 70 
женщин. Руководит клу- 
Зом Е. О. Соловьева.

Начало клубу было по
ложено с выставки кули
нарных изделий, которая 
состоялась в ноябре. По
сетители выставки смогли 
не только посмотреть, но и 
попробовать вкусные экс
понаты: холодные закуски, 
выпечку, вторые блюда. И 
всем им захотелось гото
вить так же вкусно и кра
сиво.

На занятия клуба женщи
ны приходят с уже гото
вым «домашним задани
ем» — различными блюда
ми. Здесь домохозяйки 
имеют возможность полу
чить консультацию квали

фицированных поваров, по
лучают ценные советы о 
том, как лучше принять 
гостей, как сервировать 
стол.

Двери клуба «Хозяюш
ка» открыты для всех же
лающих. Каждую пятницу 
мы ждем гостей.

Р. ЛЕОНТЬЕВА, 
руководитель 

массового сектора 
заводского 

клуба.
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Первая — «Изготовле
ние железобетонных эле
ментов высотных домов 
серии 141 с повышенной 
степенью архитектурной 
выразительности». Основу 
экспозиции составят на
ружные стеновые панели 
с отделкой типа «Декор», 
получившие накануне Но
вого года государствен
ный Знак качества.

Вторая из тем — 
«Внедрение неразрушаю- 
щих методов контроля 
прочности железобетон
ных изделий» — познако

мит посетителей выстав
ки. с широко применяю
щейся на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
методикой дефектации 
при помощи ультразвука.

Наш комбинат пред
ставит также на ВДНХ 
опыт использования при 
монтаже высотных зда
ний «Индикаторов — 
12-16», которые впервые 
в стране стала использо
вать бригада В. М. Сы- 
щенко из СУ-28.

Б. СЕРГЕЕВ.

У НАШИХ ПОДШЕФНЫХ
Кончились зимние ка

никулы. Вернулись за 
парты ученики школы 
№ 47, над которой шеф
ствует коллектив ДСК. 
Немало интересных дел 
было организовано для 
школьников в дни .кани
кул: и новогодние вечера, 
и экскурсии в музеи, и 
конференция старше
классников о выборе про
фессии. Но и в обычные 
учебные будни школьни
ки занимаются не только 
уроками.

С начала третьей чет
верти возобновит свою 
работу детский кинотеатр 
«Искорка», над которым 
взял шефство кинотеатр 
«Искра». Каждую среду 
школьники собираются по 
вечерам в актовом зале 
школы, где им демонстри
руются детские и юноше
ские фильмы. Ребята са
ми хозяева в своем кино
клубе — работают и би
летерами, и кассирами.

С НОВОСЕЛЬЕМ!
Неделю назад приняло 

новоселов новое общежи
тие завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола. 
Общежитие построено по 
гостиничному типу. В 
каждой комнате есть сан
узел, подведена горячая и 
холодная вода.

Первыми жильцами об
щежития стали молодо
жены и малосемейные ра
ботники завода. Новый 
год начался для них сча
стливо — с новоселья!

Скоро будут подготовле
ны и свои киномеханики.

И каждый понедельнйк 
в школе проводятся за
нятия клуба «Лира». В 
него ходят ребята со вто
рого по десятый классы. 
Занятия проводятся по 
возрастным группам: от
дельно для октябрят, для 
пионеров и для старше
классников. Все они стали 
членами хорового обще
ства и на занятиях клуба 
с удовольствием поют хо
ром. Здесь они также 
встречаются с музыкан
тами, композиторами, уз
нают немало интересного 
об истории музыки, по
вышают свою общую куль
туру. В общем, и учеб
ные будни в школе № 47 
никак нельзя назвать 
скучными и Однообраз
ными.

А. МАРТОВА, 
организатор 
внеклассной 

работы школы № 47.

Объявление
В объединенном по- 

стройкоме ДСК име
ются путевки в при
морский пансионат 
«Гудаута». Сроки за
езда: с 15 января, с 
8 февраля, с 4 марта 
и с 8 марта. Продол
жительность отдыха — 
24 дня. Стоимость пу
тёвок — 110—120
рублей.

В июне 1976 года 
= Президиум Верховного 
= Совета РСФСР принял 
Ё Указ «Об ответствен- 
= ности за нарушение 
= правил приобретения, 
= регистрации, использо- 
Ё вания и хранения огне- 
= стрельного оружия». 
= Согласно этому Указу 
= до 1 января 1977 года 
= все находящееся у 
= граждан огнестрельное 
= оружие должно было 
= быть зарегистрировано. 
= Однако до сих.пор в 
= Кировский районный 
= отдел внутренних дел 
= продолжают поступать 
= сигналы об имеющих- 
= ся у граждан незакон- 
= но единицах огне- 
= стрельного оружия. 
= Согласно Указу, чле- 
| нам Всероссийского 
= общества охотников 
= разрешается хранение 
= оружия с правом охо- 
| ты при предъявлении 
= ими охотничьего биле- 
й та, уплаты суммы в 
= три рубля за регистра- 
Ё цию и одновременный 
= технический осмотр 
= ружей. Делается это не 
= только в органах внут- 
| ренних дел, но и в 
= охотколлективах, а 
= также по месту работы 
= владельцев ружей.
= Гражданам, не со- 
= стоящим в обществе 
= охотников, разрешение 
= на хранение оружия 
Ё при наличии докумен- 
= тов, подтверждающих 
= их право владения, 
= выдается без права 
Ё охоты. Кстати, на ру- 
| ках у граждан, поми- 
= мо охотничьего, нахо- 
= дится еще и памятное, 
Ё наградное оружие. По- 
= рядок его регистрации 
= также специально ого- 
= варивается в Указе 
Ё Верховного Совета 
= РСФСР.

Надо сказать, что 
= подавляющее большин- 
| ство владельцев огне- 
= стрельного оружия, 
= проживающих в Ки- 
= ровском районе, свое- 
Ё временно и правильно 
= оформили свое право 
= на владение огнест- 
= рельным оружием. С 
Ё активными членами

ПРАВО НА ВЫСТРЕЛ
общества охотников, 
бывшими военнослужа
щими, имеющими на
градное оружие, у ра
ботников разрешитель
ной системы Киров
ского РОВД, которой 
поручена регистрация 
оружия, не возникло 
недоразумений.

Но Указ был издан 
с целью наведения по
рядка в использовании 
и хранении огнестрель
ного оружия, повыше
ния чувства ответст
венности у его владель
цев. Ведь недаром го
ворится, что и незаря
женное ружье однаж
ды стреляет. Можно 
привести немало тра
гических примеров, 
подтверждающих эту 
пословицу. ’ И поэтому 
в указе прямо сказано, 
что огнестрельное ору
жие, принадлежащее 
лицам, систематически 
нарушающим общест
венный порядок и зло
употребляющих спирт
ными напитками, под
лежит изъятию в ад
министративном по
рядке.

И именно таких 
граждан ■ оказалось 
большинство среди тех, 
кто уклонился от свое
временной регистра
ции оружия. К чему 
ведет владение оружи
ем теми, кто злоупот
ребляет спиртными на
питками? Можно при
вести примеры. В 
августе прошлого го
да В. П. Власов, про
живающий на улице 
Омской, в нетрезвом 
состоянии произвел 
выстрел в жену, а за
тем, стреляя по очере
ди из двух ружей, пре
пятствовал заходу в 
дом прибывших работ
ников милиции. Толь
ко по счастливой слу
чайности обошлось без 
жертв. Власов был 
привлечен к уголовной 
ответственности.

Это, так оказать, 
крайние случаи. Но 
немало известно и та
ких фактов, когда ору
жие, по недосмотру 
владельца, попадало в 

руки детей, подрост- = 
ков, которые стреляли = 
из него в городе. За = 
это, если стрельба не = 
привела к тяжелым по- 5 
следствиям, преду- = 
смотрен штраф до 30 = 
рублей и изъятие ору- = 
жия без компенсации = 
стоимости.

Были и случаи, ког- = 
да оружием безответ- = 
ствеиного владельца = 
завладевали лица с пре- £ 
ступными намерения- £ 
ми.

В процессе осуще- = 
ствления Указа о по- £ 
рядке хранения огне- £ 
стрельного оружия, со- = 
трудники милиции не- = 
однократно сталкива- = 
лись с тем, что часть £ 
граждан либо не зна- = 
ет о его содержании, : 
либо не вполне пони- £ 
мает его. Так, часто в = 
семье хранится ору- | 
жие, доставшееся, к = 
примеру, по наследст- = 
ву от умершего род- £ 
ственника. Оно не ис- = 
пользуется членами = 
семьи, и они считают, £ 
что регистрировать его = 
не надо. Это неверно, = 
такое оружие обяза- = 
тельно должно быть £ 
либо зарегистрирова- £ 
но, либо передано в = 
органы внутренних дел = 
и продано в установ- £ 
ленном порядке. Ни в = 
коем случае не разре- = 
шается гражданам про- = 
давать или дарить друг £ 
другу оружие без ре- £ 
гистрации этого фак- = 
та в разрешительной = 
системе РОВД.

Мне хочется еще £ 
раз напомнить гражда- = 
нам, во владении ко- = 
торых находится неза- | 
регистрированное огне- £ 
стрельное оружие, что = 
при добровольной еда- = 
че или правильной ре- | 
гистрации его они не £ 
несут никакой ответст- = 
ценности. Оружие дол- = 
жно находиться в на- £ 
дежных руках.

А. ШЕМЯКИН,
сотрудник 

Кировского =
РОВД. |

ПЕРВЫЕ В РАЙОНЕ
Сборная команда 

лыжников Свердлов
ского ДСК в минув
шие выходные дни, 8 
и 9 января, участвова
ла в первенстве Ки
ровского района. Со
ревнования проводи
лись в парке им. Ма
яковского.

В первый день со
ревнований проводи
лись гонки на 15 и 10 
километров для муж
чин, а женщины учас
твовали в гонках на 
10 и 5 километров. 
Всего в первенстве 
участвовало 19 команд 
производственных кол
лективов и учебных за
ведений района.

В нашей мужской 
команде особенно ус
пешно выступил Па
вел Фонарев (СУ-15), 
а бреди женщин отли
чилась Галина Хазие
ва (СУ-1).

В воскресенье сорев
нования были продол
жены. Проводилась эс
тафета 4X10 для муж
чин и 4X5 для жен
щин.

Мужская команда 
выступила хорошо, 
заняв второе место в 
общем зачете. Всего,, 

20 секунд уступили 
наши лыжники очень 
сильной команде 
Уральского политехни
ческого института.

По итогам двух дней 
лыжных соревнований 
наша сборная команда 
заняла первое место 
среди команд произ
водственных коллек
тивов Кировского рай
она и второе место в 
общем зачете.

В. ДОКУЧАЕВ.
На снимке: сборная 

команда лыжников 
Свердловского домо
строительного комби
ната; лучший гонщик 
команды Павел Фона
рев; Владимир Доку
чаев и Виталий Ерма
ков на дистанции.

Админ и с т р а ц и я, 
партком, ■ объединен
ный постройкой ДСК, 
коллектив СУ-29 вы
ражают искреннее со
болезнование началь
нику СУ-29 Полон
скому Давиду Ефимо
вичу по поводу смер
ти его матери Полон
ской Гинды Овсеевны.
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